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OBJET : Rapport Assemblée Générale 2022 – 2023 

 

BILAN MORAL 

 

Si on s’en tient aux résultats sportifs, à la participation, à la motivation, à la progression de nos adhérents, c’est 

un bilan très positif, on peut considérer que cette saison reste une belle réussite pour le club. 

Pourtant un bilan critique doit être fait sur la situation du club et sur notre action. 75 adhérents (73 licenciés 

FFBad) des créneaux presque toujours pleins tout au long de la saison, même pendant l’hiver. On frôle la 

saturation, une nouvelle fois avec la nécessité de limiter l’effectif en octobre. 

L’an passé, afin de conforter la dynamique sportive du moment, nous avions évoqué la nécessité de faire 

évoluer le projet sportif du club. Nous avions pour cela pris un certain nombre d’engagements. Cela n’a 

vraiment pas été simple cette année et il faut bien admettre que nous n’avons pas réussi à tenir tous nos 

engagements. Nous comptions d’une part susciter un maximum d’engagement et d’autre part que chacun 

puisse trouver sa place. Alors, sur l’engagement, l’engouement est réel et nous a même un peu dépassé, ce qui 

explique en partie les cafouillages du début de saison car nous ne voulions exclure personne. D’autant plus que 

nous avons encore fait face à une grosse affluence, avec l’arrivée de nouveaux joueurs motivés. Nous avons 

vite évolué sur la composition des équipes, sur l’effectif de l’entraînement, cela a entrainé des 

incompréhensions et généré des frustrations. Ceci dit, rendons-nous compte de l’évolution du club cette 

saison : nous avons été présents sur tous les tournois du 17 avec un pic de 20 inscrits à Marans et 30 joueurs 

qui ont fait au moins un tournoi cette année ; 21 inscrits également au tournoi départemental vétéran (sur le 

podium des clubs représentés). 33 adhérents (dont 11 filles) ont participé au moins une fois aux sessions 

d’entrainement dirigées par Ludovic Boutet (15 en moyenne sur les 18 sessions). Bref, la dynamique sportive 

est bien réelle comme en atteste l’évolution de la part compétiteurs / loisirs (43/32). Mais le sportif a un peu 

pris le dessus sur le reste et nous n’avons pas pu répondre aux attentes de tous dans ce domaine. Par exemple, 

je m’étais engagé sur une proposition d’échanges et rencontres amicales mais avec un calendrier aussi serré et 

chargé (sans compter les tournois), cela n’a pas été possible et les rares initiatives sont tombées à l’eau (par 

exemple l’échange avec St-Martin). Il y a eu donc des frustrations compréhensibles, on a fait de surcroit 

quelques erreurs de communication et on aurait dû certainement engager au départ en plus une équipe 

vétéran. 

Au moins, et ce n’était pas gagné d’avance vu le niveau des équipes cette année, l’objectif sportif a été atteint, 

les deux équipes ont remporté leur championnat respectif D3 D4, le club accède donc à l’échelon supérieur ce 

qui va nous permettre d’aligner une équipe supplémentaire l’an prochain. Le titre en D3 est la 1ère ligne au 

palmarès du club, c’est à souligner. 



  
Nous n’avons pas fait autant d’animations que certaines années, également faute de temps, mais celles qui ont 

été menées ont rencontré un certain succès, aussi bien en termes de participation que sur les retours positifs 

que l’on a pu avoir. On a constaté au sein du bureau que l’appétence sportive se manifestait jusque dans les 

animations, le profil de nos adhérents a un peu changé. En atteste le tournoi interne de simple organisé par 

Ludovic Boutet qui a rencontré un certain succès (20 garçons et 5 filles). 

Autre objet de satisfaction dans notre vie associative, la buvette, la réappropriation du club house. Mais là 

aussi, on rencontre des difficultés entre une demande croissante et une réponse qui n’est pas à la hauteur en 

termes d’infrastructures. 

Le club a fait un vrai pas en avant, il faut maintenant réfléchir à la suite à donner, une nouvelle équipe va 

s’atteler à cette tâche et tenter de conforter cette nouvelle dynamique 

 

BILAN VIE ASSOCIATIVE 

 

• Effectifs : 

Cette saison 75 licenciés répartis selon les catégories d’âge et de sexe suivants :  

o 67 % d’hommes pour 33 % de femmes 

o 74 % de vétérans, 19 % de séniors, 4 % de juniors et 3 % de cadets 

 

Nous aurions pu prendre davantage de licenciés car les demandes étaient là, mais nos infrastructures ne 

nous le permettent pas. Nous l’avons constaté encore davantage cette année avec l’engouement accru de 

nos joueurs, même en hiver, menant parfois nos créneaux à la saturation. 

 

• Participation aux évènements internes organisés par le club :  

o Une trentaine de licenciés ont participé au tournoi de vacances de Noël  

o 34 licenciés ont participé au tournoi par équipe 

o 25 licenciés ont participé au tournoi de simple qui s’est étalé sur plusieurs semaines (et qui 

n’est pas terminé d’ailleurs !!) 

o De nombreux licenciés ont participé à nos ouvertures de buvette le vendredi soir au club 

house amenant de belles discussions et sans nul doute de belles soirées à venir … 

 

• Créneaux : 

Le créneau du mardi, de 17h00 à 20h00 était reconduit cette année. Il a été occupé toute la saison. A noter 

quelques petits couacs sur l’ouverture du gymnase quelques fois. A remédier pour la saison prochaine.  

 

Le créneau du mardi, de 20h00 à 22h00, une semaine sur deux, était un nouveau créneau. Il a été dédié à un 

entrainement, avec pour objectif d’apprendre ou de réapprendre certaines notions de base et faire progresser 

l’ensemble du groupe. Nous avions beaucoup débattu en début de saison sur le nombre de joueurs sur cette 

session, sachant que 16 reste le maxi pour que tous puissent jouer en même temps. Là encore quelques 

frustrations compréhensibles se sont fait entendre. Néanmoins, le créneau a été rempli à toutes les séances 

avec une forte assiduité de beaucoup d’entre vous. 



  
 

Le créneau du vendredi, de 18h30 à 22h00 était reconduit cette année. Il a été très demandé et souvent très 

chargé, d’autant qu’il a été utilisé à plusieurs reprises pour accueillir nos rencontres de championnat. 

Néanmoins, la durée relativement importante de ce créneau (quasiment 4h) permet un échelonnement des 

arrivées et des départs. 

 

Le créneau du dimanche, de 11h00 à 13h00 était lui aussi reconduit de la saison passée. Il a été complet très 

régulièrement. 

 

BILAN SPORTIF 

 

• Championnats par équipe : 

Il y avait 2 équipes alignées cette année en championnat. 

o Une équipe de « Départementale 4 » (D4) emmenée par son capitaine Yann-Eric LEBOUCHER 

termine première de sa poule, sans aucune défaite. 

o Une équipe de « Départementale 3 » (D3) et son capitaine Laurent LAMBERTIN termine 

première de sa poule puis remporte les phases finales. Le club de Saint-Xandre aura pour la 

première fois de son histoire, une équipe de D2 la saison prochaine. 

 

• Championnats individuels : 

Le club de Saint-Xandre s’est aussi illustré par ses individualités sur les championnats départementaux, 

organisés par le comité 17, avec quelques beaux résultats (Cf ANNEXE 2). 

• Tournois individuels : 

30 de nos licenciés se sont déplacés sur les tournois alentours pour représenter nos couleurs avec quelques 

résultats notables en phases finales (Cf ANNEXE 1) 

• Tournois jeunes : 

A noter cette année la participation de 2 de nos « jeunes » au tournoi organisé à La Jarne. Il s’agit de Noa et 

Ylan. Félicitations à eux. 

 

Au-delà de ces résultats, sans nul doute que « Saint-Xandre » a été fièrement représenté dans notre 

département cette année. Le comportement de nos joueuses et joueurs a été également particulièrement 

apprécié et souligné à plusieurs reprises.   

 

M. Christophe BEAU, trésorier du comité départemental, était présent à notre AG. Il a lui aussi souligné les 

beaux résultats du club.  

 

  



  
BILAN FINANCIER 

 

• Dépenses : 9016,59 

• Recettes : 7883.45 

Le résultat est déficitaire (1133,14) mais conforme aux prévisions budgétées (diminution du solde de 1200 

euros), la volonté du club étant de profiter d’un solde important accumulé avec la situation sanitaire des 

saisons précédentes. 

M. Daniel GIRARDEAU, adjoint aux sports de la commune de Saint-Xandre, était présent pour notre AG. Il a 

souligné notre petit déficit chronique, qu’il serait bon de stopper. Il nous a également fait remarquer, que nos 

licenciés pourraient être davantage présents bénévolement sur les activités proposées par la commune 

(défoulade, etc..). 

 

Pour ce qui est du déficit, il s’explique relativement facilement car nous vendons à perte nos tubes de volants 

à nos licenciés. Sachez que le club achète 12.50 euros le tube de 12 volants RSL85 et 18.50 euros le tube de 15 

volants LINING, pour ne les vendre respectivement que 10 et 16 euros le tube. 

 

Sachez également que sur une licence à 75 euros pour l’année, seulement 20 euros sont reversés dans la 

trésorerie du club, les autres 55 euros sont répartis entre la fédération française, la ligue Nouvelle Aquitaine 

et le Comité départemental.  

 

Il n’est donc pas exclu une hausse des boites de volants et de la licence la saison prochaine, d’autant plus que 

nous aurons un nouveau créneau, vraisemblablement le jeudi soir, la saison prochaine.  

 

ELECTION DU BUREAU 

 

Cette fin de saison est une transition aussi dans les rangs du bureau puisqu’il s’agit d’une année élective. 

Parmi les membres du bureau, plusieurs ne se représente pas pour la saison prochaine, à savoir Patricia 

ARGOUD, Eric SCHNEIDER, Laurent CAGNA et Cédric GOURLAOUEN. 

Nous les remercions chaleureusement pour leur investissement pour le club toutes ces années ! 

De nouveaux arrivants au sein du bureau que sont Dja’Far PINTOR, Nicolas LACHAIZE et Ludovic BOUTET, 

viennent donc épauler l’équipe restante composée de Coralie MOSTINI, Laurent LAMBERTIN, Jérôme 

CHURLAUD, Emmanuel RAIMOND et Lionel ARGOUD.  

Vous recevrez dès que possible des nouvelles du nouveau bureau et des attributions de chacun. 

Un grand merci un Jocelyn et Jean-Christophe, du tennis, qui comprennent nos problématiques et qui nous 

accordent toujours un peu plus de place. Nous espérons continuer et faire prospérer cette bonne entente 

qui règne entre nos associations respectives. 

 Merci à tous pour cette année sportive et je l’espère à l’année prochaine.



  

ANNEXE 1 : Evolution du club 

 

 
 

 
 
 
 
 

Saison 2009-10 2010-11 2011-12 2012-13 2013-14 2014-15 2015-16 2016-17 2017-18 2018-19 2019-2020 2020-2021 2021-2022 2022-2023 

Nb de 

licenciés 
41 60 92 51 60 62 69 50 59 72 51 54 74 75 

Age moyen 45,3 39,5 38,1 37,2 38 36,8 36 34,6 36,1 34,8 41.5 39,8 39,5 39.5 

Garçons 18 33 50 39 39 43 46 33 41 48 32 44 48 51 

Filles 23 27 42 12 21 19 23 17 18 23 19 24 26 24 

% féminines 56,1% 45% 45,6% 23,5% 35% 30,6% 33,3% 34% 30,5% 32,4% 37,3% 33 ,3% 35,1% 32% 

Compétiteurs 0 1 0 0 0 2 20 21 16 24 18  36 43 

Loisirs 41 59 92 51 60 60 49 29 43 48 33  38 32 
% saint-

xandrais 
              30% 37% 35% 33% 30% 38% 36% 



  

ANNEXE 2 : Résultats sportifs 

 

RESULTATS CHAMPIONNATS DEPARTEMENTAUX – Organisés par le Comité 17 

o COURCON (Championnat vétérans DH et DD) 

▪ 1ere place pour Ludo et Romain en DH Vet tableau R6 

▪ 1ere place pour Peggy et Patricia en DD Vet tableau D9 

▪ 2eme place pour Audrey et Natacha en DD Vet tableau D9 

▪ Demi-finale pour Fabien et Joffrey en DH Vet tableau D9 

▪ Quart de finale pour Manu et Jerôme S en DH Vet tableau P10 

▪ Quart de finale pour Olivier et Laurent L en DH Vet tableau D9 

 

• RESULTATS TOURNOIS INDIVIDUELS – Organisés par les Clubs 

 

o ROCHEFORT (17) 

▪ Victoire pour Dja’Far en SH tableau P11 

▪ Victoire pour Peggy et Lionel en DMx Vet5 tableau D9 

▪ 1ere place pour Coralie L et Joffrey en DMx Vet7 tableau D9 

▪ 1ere place pour Nico et Joffrey en DH Vet tableau D9 

▪ 2eme place pour Peggy et Coralie L en DD Vet tableau D9 

▪ 3eme place pour Pascal et Laurent L en DH Vet tableau D9 

▪ 3eme place pour Audrey et Laurent L en DMx Vet7 tableau D9 

▪ 3eme place pour Ludo et Romain en DH Vet tableau N3 

▪ 3eme place pour Lionel et Fabien en DH Vet tableau D7 

 

o TONNAY CHARENTE (17) 

▪ Victoire pour Dja’Far en SH tableau P10 

 

o LUCON (85) 

▪ Victoire pour Dja’Far en SH tableau P10 

▪ 2eme place pour Val (BR17) et Ludo en DMx tableau R6 

▪ 3eme place pour Audrey et Natacha en DD Vet tableau D9 

▪ 3eme place pour Mylène et Sébastien G en DMx Vet tableau P10 

 

o NIORT (79) 

▪ Demi-finale pour Dja’Far en SH tableau R6 

▪ Quart de finale pour Dja’Far et Nico en DH tableau D8 

 

o LA ROCHELLE (17) 

▪ 3eme place pour Peggy et Coralie L en DD Vet tableau D8 

▪ Quart de finale pour Dja’Far en SH tableau D8 

▪ Quart de finale pour Yoni et Nico en DH Vet tableau D7 



  
 

o MARANS (17) 

▪ Finale pour Claire (BR17) et Joffrey en DMx Vet tableau D8 

▪ 2eme place pour Val (BR17) et Romain en DMx tableau R6 

▪ Demi-finale pour Peggy et Nico en DMx Vet tableau D8 

▪ Demi-finale pour Mylène et Stéphane en DMx Vet tableau D9 

▪ Demi-finale pour Coralie M et Olivier en DMx Vet tableau D9 

▪ Demi-finale pour Fabien et Eric en DH Vet tableau D9 

 

o AYZENAY (85) 

▪ Demi-finale pour Val (BR17) et Ludo en DMx tableau R6 

▪ Quart de finale pour Coralie L et Nico en DMx tableau D8 

 

o ROCHEFORT (17) 

▪ Demi-finale pour Dja’Far en SH tableau D7 

 

o LA ROCHELLE (17) 

▪ Finale pour Ludo en SH tableau D9 

▪ Demi-finale pour Coralie L et Dja’Far en DMx tableau D8 

▪ Demi-finale pour Peggy et Nico en DMx tableau D8 

▪ Demi-finale pour Manon (BCS92) et Joffrey en DMx tableau R6 

▪ Quart de finale pour Dja’Far en SH tableau D8 

 

o SAINTES (17) 

▪ Demi-finale pour Ludo et Romain en DH tableau R4 

 


